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Штрихи к портрету
Депутат думы Новотапов-

ского сельского поселения 
Сергей Иванович Смыков 
– депутат «и по службе, и 
по душе». Причём, не один 
созыв. И не один созыв – де-
путат думы муниципального 
района. На вопрос, считает 
ли он себя «слугой народа», 
улыбается. Прошу прощения 
за крайность суждений, но 
депутатские типажи под-
час мало привлекательны. 
Занимаются довольно бес-
смысленным механическим 
делом: «Кто за то, чтобы 
принять проект решения за 
основу? Кто за то, чтобы 
принять в целом.  Против – 
нет. Воздержавшихся – нет». 
Со взмашистым подниманием 
рук. Единодушие полное, а 
точнее единомыслие. Сергей 
Иванович интересен тем, 
что всегда компетентно вни-
кает в суть обсуждаемых во-
просов. И интересен в разных 
сферах. Он предприниматель 
с высшим экономическим 
образованием. Обладает ры-
ночным мышлением, в хоро-
шем понимании. Прекрасно 
выглядит. И редкий семья-
нин, без какой-то иронии. 
Не производит впечатления 
человека, «застёгнутого» 
на все пуговицы. Открыт к 
общению, улыбчив, радушен.

В депутатской деятельно-
сти характеризуется умени-
ем отстраниться от крайно-
стей. Не принимает экстре-
мизма в любых проявлениях, 
не приемлет конфликтности, 
непорядочности, неуважения 
к людям.

Было интересно узнать 
его точку зрения на предпри-
нимательство сегодня, на 
перспективы сельского по-
селения. Жизненную позицию 
и принципы, по которым он 
живёт и действует. Насколь-
ко важной и нужной считает 
депутатскую работу.

Горожанин, коренной тю-
менец, он «задержался» в 
отдалённом таёжном селе 
на всю оставшуюся жизнь. 
Пережил вместе с новота-
повцами кризис и страшные 
годы, когда на месте про-
цветающих цехов Таповского 
леспромхозам осталась голая 
земля, когда «упали» все лес-
ные ОРСы. В сегодняшнее не 
самое радужное время про-
должает оставаться искрен-
ним патриотом этого села 
с уникальной человеческой 
ментальностью.

– Сергей Иванович, чем Вы 
объясните эту ментальность? 
Новый Тап – это уникальные 

человеческие отношения, при-
тягательность мест. 

– Согласен и лично я, и ново-
таповцы, уехавшие отсюда после 
массового освоения лесоком-
плекса в Тюмень, в центральные 
районы, в зарубежье, считают, 
что таких отношений между людь-
ми, радушных, бескорыстных, не 
встретишь больше. Оттого и я, 
приехавший сюда больше трид-
цати лет назад, остался и живу 
здесь. Скажу, как я считаю: это 
можно объяснить конгломера-
том  людей из разных союзных 
республик, всех, какие были в 
Советском Союзе, съехавшихся 
сюда на освоение лесных просто-
ров. Поколение победителей, лю-
дей, вернувшихся с войны. Они 
знали настоящую цену мирной 
жизни, братства, взаимопомощи. 
И ещё фактор: их объединял не 
сравнимый ни с каким другим по 
условиям труд. Всегда и везде 
лесоповал считался каторжной 
работой. Новотаповцы выбрали 
этот труд по собственной воле. 
Положили свои судьбы на алтарь 
лесного дела. И сегодня остались 
без хорошего жилья, с самым 
минимумом медицинских, быто-
вых, коммунальных услуг. Это 
единственное село в районе, где 
нет ни квадратного метра асфаль-
та, если не считать территорию 
школы. Торговое обслуживание 
– тоже не без проблем. Мало, кто 
из предпринимателей соглаша-
ется ехать сюда из-за большого 
расстояния и качества дорожного 
покрытия.

– Тем более удивительно, что 
за тридцать с лишним лет, в 
годы кризиса особенно, Вы не 
уехали из Нового Тапа. Видели 
перспективу?

– Скажу больше. Я ведь не 
только родился и вырос в Тю-
мени. После окончания уни-
верситета, отслужив два года 
на флоте, работал в областном 
управлении «ТюменьлесУРС» 
в ревизионном отделе. Весь 
север объехал. Казалось бы, 
Новый Тап не вариант. Но всё 
дело в том, что на тот момент 
и Таповский леспромхоз был 
одним из лучших лесодобыва-
ющих предприятий области, и 
система была отлажена, как 
швейцарские часы. Я был чи-
новником, от моего умения 
предвидеть и организовать и 
зависела деятельность лесных 
ОРСов. Коллеги-управленцы и 
я сам так и считали: съезжу лет 
на пять в лучший ОРС, наберусь 
практического опыта. Было это в 
мае 1985 года. А ОРС-то оказал-
ся самым трудным! По разбро-
санности населённых пунктов 
можно было сравнить только с 
Кондинским. Три торговых от-
деления: Лесновское, Таповское 
и Вагайское. Последнее – под 
Тобольском. Более 30 торговых 
точек. Вагон-лавка по широкой 
колее железной дороги от За-
водоуковска. 28 единиц техники. 
Шесть стационарных столовых, 
три – школьных, четыре пекар-
ни, три вахтовых котлопункта. 
Комплекс торговых баз. Годовой 
товарооборот превышал шесть 
миллионов советских рублей. 
Около 360 человек – коллек-
тив. ОРСы занимались всем: 
вели строительство жилья и 
магазинов. Был общепит, было 
хлебопечение. Два свинарника, 
где содержались животные на 
откорме.

15 февраля в России День па-
мяти о россиянах, исполнявших 
служебный долг за пределами 
Отечества. 

Вывод советских войск из Афгани-
стана начался 15 мая 1988 года. 15 
февраля 1989 года, согласно офици-
альной версии, последний советский 
военнослужащий переступил границу 
двух стран. Десятки тысяч россиян 
прошли через огонь Афганистана, 
многие пали смертью храбрых, ис-
полняя интернациональный долг.

Власть: время местное
Чем ближе лето, тем чаще 

вспоминаем о предстоящей 
Всероссийской сельскохозяй-
ственной переписи, которая 
пройдёт с первого июля по 
пятнадцатое августа. Это 
сроки, которые определе-
ны для работы переписчи-
ков с населением, крупны-
ми сельхозпредприятиями, 
крестьянско-фермерскими 
хозяйствами, индивидуаль-
ными предприятиями. Те же, 
на кого возложена работа по 
организации переписи, вклю-
чились в процесс ещё в мае 
прошлого года. 

Состоялось очередное, вто-
рое, заседание межведомствен-
ной комиссии по подготовке к 
сельскохозяйственной пере-
писи, которое провёл первый 
заместитель главы района, 
начальник отдела сельского 
хозяйства Александр Анатолье-
вич Давыдов. О том объёме, 
который уже выполнен, и о тех 
мероприятиях, которые ещё не-
обходимо провести, рассказала 
уполномоченный  по вопросам 
переписи Н.Н. Колобова.

В докладе Надежда Никола-
евна осветила вопрос информи-
рования населения через район-
ные СМИ, через администрации 
сельских поселений. 

– Основной работой была 
актуализация списков сель-
скохозяйственных объектов. 
Обзванивали руководителей и 
бухгалтеров предприятий, об-
ращались в отдел сельского хо-
зяйства, отдел имущественных 
отношений, архивный отдел, 
пенсионную службу. Узнавали 
о закрытии объектов. Получен-
ную информацию проверяли 
и уточняли, – констатировала 
она. – Так, получили официаль-
ную справку о ликвидированных 
сельскохозяйственных органи-
зациях по Юргинскому району, 
копию решения арбитражного 
суда о признании банкротом 
общества «Радуга-V». Один ин-
дивидуальный предприниматель 
представил копию уведомления 
о снятии с учёта его, как физиче-
ского лица, в налоговом органе. 
Государственное автономное 
учреждение начального про-
фессионального образования 
«ПУ № 49» представило копию 
выписки из единого государ-
ственного реестра юридических 
лиц о реорганизации в форме 
присоединения к другому юриди-
ческому лицу, находящемуся за 
пределами района. По нашему 
запросу общество «Рассвет» 
прислало ответ в электронной 
форме, в котором говорится о 
прекращении его хозяйственной 
деятельности на территории 
района и расторжении догово-
ров аренды земель. Вместе с 
тем в списки добавлено четыре 
вновь образованных объекта.

Что касается личных под-
собных хозяйств, внештатные 
представители службы государ-
ственной статистики тесно со-
трудничали с органами местного 
самоуправления. Получая из ад-
министраций сведения по ЛПХ 
с адресными данными, вносили 
уточнения о смене собственника 
помещения, собственника зе-

Готовность к ВСХП-2016 – 
согласно плану

мельного участка в свои списки. 
Затем отправляли списки вновь 
в поселения для уточнения за-
брошенных участков и домов. На 
данный момент ведётся работа 
над тем, чтобы выяснить размер 
земельной площади по пустую-
щим и заброшенным участкам 
и проверить полноту списка 
объектов.

Надежда Николаевна дала 
пояснения по переписному рай-
онированию:

– Предварительно раздели-
ли количество объектов пере-
писи, составили таблицу без 
выделения труднодоступных 
территорий из счётных участков. 
При проведении районирования 
в программе АС ВСХП-2016 
труднодоступные территории 
выделили в один участок, сфор-
мировав два инструкторских и 
двенадцать счётных участков. 
Нагрузка на переписчика соста-
вила от 463 объектов до 505. По 
труднодоступному участку – 193 
объекта. Главный принцип рай-
онирования заключался в том, 
чтобы учесть расстояние между 
поселениями и более короткий 
путь до объекта переписи.

Докладчик обозначила во-
просы, которые в ближайшее 
время необходимо рассмотреть. 
Первый касался карты-схемы 
Юргинского района. В связи с 
тем, что районный центр рас-
страивается, выделяются новые 
земельные участки, строятся но-
вые улицы, нужна обновлённая 
карта. Корректировки требуют и 
карты поселений, в которых есть 
изменения, хоть и незначитель-
ные. Второй вопрос был транс-
портный. По разрывающимся 
счётным участкам, в которые 
входят несколько населённых 
пунктов, нужен будет транспорт, 
так как график движения рей-
совых автобусов не удобен для 
переписчиков. Учитывая еже-
дневную нагрузку, переписчику 
в течение кампании необходимо 
будет выезжать на другую тер-
риторию от 15 до 35 раз. Алек-
сандр Анатольевич Давыдов для 
решения первой проблемы дал 
поручение архитектору района 
Александру Александровичу 
Хуснулину – сделать заявку на 
карту-схему района. В решении 
второй проблемы обещал со-
действие со стороны местных 
органов власти: задействовать 
имеющийся в администрациях 
транспорт, заключить договоры 
с частными автомобилистами.

Комиссия рассмотрела также 
календарный план работы, во-
прос подбора помещений для 
переписного и инструкторского 
участков.

О. КОНОВАЛОВА

Сергей Иванович Смыков
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– «Это было начало и при-
ближенье конца», спрошу 
словами песни?

– Да. Вслед за горбачёвской 
«перестройкой» и «ускорением» 
последовали «сухой закон», 
карточная система на алкоголь 
и многохвостые очереди к ма-
газинам и вагон-лавке. А потом 
развал системы. Перестали 
финансировать досрочные за-
возы товара. Параллельно стал 
снижать объёмы лесозаготовок 
ЛПХ. Пришлось закрыть Ва-
гайское торговое отделение, 
сократить число предприятий 
общепита. Сократились до того, 
что дальше некуда. Это эпоха 
тотального безденежья. Поку-
пательская способность ника-
кая. Но нельзя было оставлять 
людей без продуктов и товаров 
первой необходимости. И никто 
не давал гарантий, рекоменда-
ций и прогнозов. Полагались на 
свой страх и риск.

– Вы верили в то, что про-
шедшие в стране перемены 
необратимы? Что к казалось 
бы незыблемой социалисти-
ческой системе не будет воз-
врата? Что нельзя вернуть 
размах дел и годы расцвета 
лесных ОРСов, как нельзя 
обратно прокрутить фарш?

– Я бился до последнего. И до 
2002 года не верил. Барахтался 
в этой «мутной воде» псев-
дорынка. Пытался напрямую 
выйти на производителей – в 
Ишиме, Тюмени, Ялуторовске. 
Тогда нам кредиты дали по 
коммерческим «драконовским» 
ставкам – под 216 процентов 
годовых. И выбора не было. 
По сути долговая яма. Благо 
репутация была незапятнан-
ная. Могли и под честное слово 
отгрузить товар, зная, что обя-
зательно рассчитаюсь. Вспом-
нить страшно: суд, процедура 
банкротства. На торги выста-
вили предприятия торговли и 
общепита, и я, набрав долгов, 
выкупил один, второй, третий 
магазины, стал насыщать их 
товарами. Постепенно улучшал 
материальную базу.

– Сегодня Ваше торговое 
предприятие что собой пред-
ставляет?

– Это пять торговых точек: в 
Новом Тапе, в Юрге и Лесном. 
В течение недели обновляем 
товар. Привозим небольшими 
партиями, чтобы он раскупался 
и всегда был свежим.

– Что можете сказать о поку-
пательском спросе? Снизился 
ли он с тех пор, как заговори-
ли о сложностях социально-
экономической ситуации в 
стране?

– Покупательская способность 
несколько снизилась в течение 
2015 года. И в суммарном денеж-
ном выражении, и в натуральном 
объёме. Покупательские пред-
почтения в каждом населённом 
пункте свои. Где-то привыкли 
брать товар подороже, но луч-
шего качества. Где-то выбирают 
подешевле, стоят за ценой. А 
покупают буквально всё: мясные 
и рыбные деликатесы, фрукты, 
овощи, хоть они и дорогие в зим-
ний период.

– Насколько востребована 
продукция с тюменской торго-
вой маркой?

– И я, как предприниматель, и 
население отдаём предпочтение 
тюменским продуктам. Работаю 
с учреждениями социальной 
сферы, мнение их руководителей 
точно такое же. Каскаринское 
куриное мясо предприятия «Тю-
менский бройлер» везём, яйцо 
боровское, «молочку» ситников-
скую, огурцы и помидоры, зелень 
тепличных хозяйств Тюменского 
района. Колбасные изделия – 
ООО «Юбилейный» Ишима, 
Ялуторовского комбината.

– Район сельский! По тради-
ционным представлениям это 
нонсенс. Огурцы-помидоры, 
которые возделываются в 
каждом огороде, пользуются 
покупательским спросом? Это 
не в Тулу с самоварами? 

– Пользуются, как и морковь со 
свёклой и картофелем! Всё это 
раскупается. Вопрос Ваш очеви-
ден. Скажем, в 1987-1988 годах 
мы отгружали из Нового Тапа бо-
лее 780 тонн картофеля на север 
по системе закупа у населения. 
Более 80 тонн мяса – только с 
Нового Тапа. При годовых фондах 
по ОРСу в целом – 77 тонн.

– Чем этот спрос объяснить?
– Стареет сельское населе-

ние. Лесодобытчикам-перво-
проходцам в среднем 70-80 лет. 
Выращивать овощи в больших 
объёмах с целью реализации, 
а зачастую и для себя они не в 
силах. Цены у нас  приемлемые 
– почему не купить?

– На каких принципах строит-
ся ваша работа с юргинскими 
предпринимателями? Какую 
нашу продукцию можно купить 
в магазинах Нового Тапа?

– Хлебобулочные изделия ИП 
«Аксёнов Н.Г.» и ООО «Колос». 
Молочные продукты Т.И. Швейн 
продавали тоже. Татьяне Ива-
новне большой респект. Пище-
вое производство само по себе 
дело сложное. А здесь женщина 
осилила такой объём производ-
ства! Хочется, чтобы юргинская 
торговая марка стала востребо-
ванным брендом. Вы вспомните, 
о качестве юргинского сливочного 
масла до сих пор ходят легенды!

А отношения с предпринима-
телями нашего района партнёр-
ские. Я в бизнесе придерживаюсь 
правила: чем точнее расчёт – тем 
крепче дружба. 

– Сергей Иванович, Вы мо-
жете сказать, что мы самодо-
статочны в нашем регионе в 
условиях импортозамещения? 
И  все эмбарго переживём?

– Спокойно переживём.
– Всё на самом деле так бес-

проблемно, Сергей Иванович?
– Есть вопросы по говядине 

в плане поставок учреждениям 
социальной сферы. Здесь есть о 
чём подумать и местным товаро-
производителям. Почему в наших 
сёлах, где земли сельхозназначе-
ния победнее и не дают высоких 
урожаев в растениеводстве, не 
заняться мясным скотоводством?  
Откормочные площадки не орга-
низовать? Предприятия торговли 
гарантируют реализацию продук-
ции. Даже если и будут излишки, 
она до тюменских рынков не 
дойдёт. В соседних районах по-
требительский рынок по говядине 
тоже не закрыт.

Рыбу завозим преимуществен-
но морскую. Края у нас здесь 
речные и озёрные, и местные 
промысловики рыбой население 
обеспечивают, я считаю.

Слуга народа. 
Штрихи к портрету

Люди, хорошо знающие Сер-
гея Ивановича Смыкова, харак-
теризуют его как человека с 
государственным взглядом на 
мир, здравым смыслом, обще-
ственной жилкой и в значи-
тельной степени порядочным. 
Во всяком случае, он никогда не 
забывает, зачем и ради кого 
баллотируется в сельскую 
думу. Не забывает, ради кого 
местное самоуправление за-
теяно. Позволил на один лишь 
созыв парламентские каникулы 
– отказался баллотироваться 
в депутаты. Но потом вернул-
ся на круги своя и ответствен-
ным образом относится к этой 
деятельности. При внешней 
дипломатичности обладает 
твёрдостью позиции. Так что 
новотаповцы уверены: их изби-
рательские предпочтения упа-
ли на правильную чашу весов.

– Депутатская деятель-
ность, согласитесь, Сергей 
Иванович, – это забота о лю-
дях, прежде всего. Дело не-
простое, но стоит того, чтобы 
копья ломать. Сегодняшнюю 
схему местного самоуправ-
ления и его роль как бы Вы 
охарактеризовали?

– Выстроилась очень сильная 
вертикаль исполнительной вла-

сти. И если говорить о местном 
самоуправлении, то трудно по-
рой бывает влиять на ситуацию, 
затевать какие-то программы, 
когда всё распределено по нор-
мативам, и твоя роль только 
«просемафорить», как мы иногда 
шутим, проголосовать «за» или 
«против».

– Что же тогда заставляет 
заниматься депутатской ра-
ботой?

– Со времени второго созыва, 
когда у нас подобрался активно-
конструктивный корпус в составе 
районного представительного 
органа в лице В.А. Тихонова, 
С.И. Замятина, В.Н. Замятина, 
Н.А. Налобина и других неравно-
душных парламентариев, не могу 
же замкнуться на одном бизнесе. 
Хочется быть в курсе, хочется 
быть полезным.

– Расскажите о вашей сель-
ской думе. Как строите от-
ношения с исполнительной 
властью?

– Взаимопонимание, сотруд-
ничество в основе отношений. 
Ни антагонизма, ни агрессии я 
не приемлю. Считаю, что испол-
нительная власть делает всё, 
что в её силах. В рамках своей 
компетентности, в рамках бюд-
жета. Вникая в статьи расходов 
и доходные статьи, знаем воз-
можности нашей исполнительной 
власти. Здесь всё «прозрачно». 
Сельская дума у нас активная 
– самое заметное её качество. 
Руководит ею заместитель Со-
сновского участка лесничества 
С.М. Малюгин. В составе очень 
деятельные депутаты: Г.Т. Игна-
тьева – медработник, педагоги 
– Т.И. Савельева и Е.Н. Бого-
молова. На первом заседании 
обсудили наказы избирателей. 
Круг вопросов: освещение, ре-
монт дорог, установка модуля ДК 
в сосновской части села.

– Как сельским депутатам 
видится будущее села?

– Без производства нет буду-
щего, нет села. Надо реально 
оценивать возможности и входить 
в региональные программы. Хо-
телось, чтобы наше предприятие 
«Тап-Лес» набирало обороты. 
Если есть производство, какая-то 
базовая основа – помогите. Это 
всегда проще и менее затрат-
но, чем что-то начинать с нуля. 
Арендаторы должны оставлять 
за собою ответственность за со-
циальные обязательства.

Конечно, нам видится наше жи-
льё в будущем с голубым топли-
вом. В план газификации района  
наше село внесено, но это вопрос 
перспективы. Пока газа недоста-
ёт, требуется ввод второй нитки 
газопровода. На сегодня даже по 
обеспечению дровами населения 
лесного посёлка есть проблемы. 
Все торговые точки отапливают-
ся «с колёс». По делянам для 
заготовки дров надо решать на 
уровне исполнительной власти. 
Словом, забот у исполнительной 
и представительной власти до-
статочно. Удастся ли всё вопло-
тить – покажет время.

Культ семьи. 
Штрихи к портрету

Предприниматель, депутат, 
но прежде всего – человек, муж, 
отец. И ничто человеческое 
ему не чуждо. Эта ипостась не 
должна остаться за рамками 
нашего повествования. Его 
дом – украшение Нового Тапа. 
За обустройство его Сергей 
Иванович взялся сравнительно 
недавно. В сложные годы  все 
силы и средства забирал биз-

нес. Потом надо было учить 
детей. И просто рук не хвата-
ло. Теперь и домом, и садом, 
и розарием супруги Смыковы 
занимаются предметно. Хоро-
шая семейная пара. Единомыш-
ленники, союзники – никаких 
разногласий, что, в общем-то, 
и является рецептом счастья 
семьи. 

Светлана Александровна в 
Новый Тап приехала из Крас-
ноярского края после окон-
чания Канского техникума. 
После «отработки» уехала 
домой, а через год вернулась. 
Знакомство с Сергеем Ива-
новичем оказалось на самом 
деле очень серьёзным насто-
ящим чувством. Может, это 
и есть судьба. Сегодня она 
бизнесвумен, а это значит, 
что в одном лице нужно быть 
и экономистом, и бухгалтером, 
и товароведом, и программи-
стом, и менеджером продаж. 
Обязательная, твёрдая, реши-
тельная, она и в оргвопросах 
сильна, и за прилавок встанет, 
продавца заменит. Не счита-
ется со временем, работает 
и в выходные, ведь бизнес – их 
семейное дело.

– Сергей Иванович, на каких 
«трёх китах» держится Ваше 
семейное счастье?

– На взаимопонимании, вза-
имоуважении, взаимной заботе 
друг о друге.

– А любовь? Вы не сказали: 
любовь.

 – Я когда-то прочитал, что лю-
бовь – это дар, талант. И даётся 
он избранным. Не влюблённость, 
не симпатия, а любовь, которая 
есть Бог. Как дар к творчеству! 
Ведь не все – выдающиеся ху-
дожники, музыканты, поэты. Так 
и здесь. И если влюблённость не 
перерастёт  во взаимоуважение, 
родство душ, единство задач, то 
и семьи не будет.

– Вот как. Я и не предпола-
гала, что бизнесмен да эконо-
мист, живущий в мире расчё-
тов, цифр и бизнес-проектов, 
может быть столь лиричен.

– Я себя считаю разносто-
ронним человеком. Я и лирик, и 
технарь. Не музыкант, но человек 
со стопроцентным музыкальным 
слухом. С юности поклонник групп 
«Битлз», «Куин». И классическую 
музыку люблю. Под настрое-
ние с удовольствием слушаю 
Вивальди и классический рок, 
джазовые композиции. Не силён 
в языках, но банальных вещей 
не терплю. Сильные тексты для 
меня значимы. Это первооснова 
музыкального произведения. По-
чему в своё время так рванули 
в рейтингах и всеобщей любви 
слушателей «Машина времени», 
«Кино»?

– В  Вашем доме – культ быта, 
культ детей, женщины-матери?

– Культ семьи. Я уже говорил, 
что с домом – интересная исто-
рия. Мы жили как бы не принад-
лежа ни ему, ни себе. Бизнес 
поднимали.

– Как отдыхаете? Где любите 
проводить досуг?

– Семейный бизнес – это та-
кая трудоёмкая, энергоёмкая и 
затратная по времени вещь. Я с 
1995-го до 2014 года в отпуске не 
был. В позапрошлом году слетали 
в Таиланд. Хочется проводить 
отпуск в туристических поездках, 
путешествиях. Трудно будет при 
такой структуре доллара. А так 
хочется увидеть Париж, Нью-
Йорк, Барселону.

Т. УСОЛЬЦЕВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Люди с особой ментальностью
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Очередная командировка 
коллектива районной газеты – 
в Новый Тап. В администрации 
сельского поселения нам дают 
адреса для работы. В числе 
адресов – врачебная амбула-
тория и медицинский пункт, 
расположенные в сосновской 
части села, и фельдшерско-
акушерский пункт, располо-
женный в таповской. Глава 
поселения Борис Геннадьевич 
Мандрыгин, комментируя ра-
боту учреждения здравоохра-
нения, обозначает основную 
проблему – отсутствие врача-
терапевта.  С этого года из 
амбулатории ушли участковый 
терапевт Вера Александровна 
Атрощик и участковая медсе-
стра Татьяна Геннадьевна Тре-
тьякова. «Если принимать во 
внимание прописку, пожилые 
люди составляют третью часть 
от общей численности, а если 
говорить о цифрах фактиче-
ских – половину населения. А 
это значит, что каждый второй 
в том возрасте, когда возника-
ют проблемы со здоровьем», 
– аргументирует серьёзность 
ситуации глава.

О том, как сегодня строится 
работа по оказанию медицин-
ской помощи на территории, 
состоялся наш разговор с 
участковой медицинской се-
строй амбулатории Галиной 
Николаевной КОВАЛЁВОЙ, 
чей профессиональный стаж 
насчитывает 30 лет.

– Имя Веры Александровны 
Атрощик золотыми буквами 
вписано в историю районного 
здравоохранения. Она более 
сорока лет лечила односель-
чан, по первому зову спешила 
на помощь к каждому, кто в ней 
нуждался. Но время не стоит 
на месте, на смену пожилым 
должна приходить молодёжь. 
Разговор о том, что кадровый 
состав новотаповского учреж-
дения здравоохранения не об-
новляется, шёл давно. Галина 
Николаевна, кто сегодня стоит 
на страже здоровья односель-
чан? Как решается вопрос с 
терапевтом? 

– На данный момент медицин-
ским обслуживанием занимаются 
акушерка Ирина Александровна 
Игнатьева, зубной врач Наталья 
Викторовна Добрынина, педи-
атр Галина Александровна По-
спелова, патронажная детская 
медсестра Галина Тихоновна 
Игнатьева. Водителем «Скорой 
помощи» работает Сергей Ни-
колаевич Степанов, за чистотой 
помещений следит санитарка 
Светлана Анатольевна Левченко. 
Несколько месяцев назад свою 
работу возобновил аптечный 
пункт, в котором трудится Нина 
Петровна Приветкина.

Наш медицинский коллектив 
действительно на протяжении 
многих лет остаётся прежним. 
На сегодня Наталья Викторовна, 
чей стаж насчитывает 24 года, 
– самый молодой по возрасту 
работник. 

Что касается экстренных слу-
чаев и вызовов на дом. Они в 
компетенции фельдшера, но у 
нас этой вакансии нет. Составлен 
график, согласно которому мы 
все в порядке очереди дежурим 
в вечернее и ночное время. Мы 

всегда должны быть на мобиль-
ной связи, в зоне доступа. Звонок 
может поступить на телефон лю-
бому из нас, а он уже передаёт 
вызов дежурному медику. Звон-
ки, замечу, поступают довольно 
часто, потому что большинство 
населения – пенсионеры. 

Что касается терапевтического 
обслуживания. Вера Алексан-
дровна и Татьяна Геннадьевна 
ушли не спонтанно. У руковод-
ства районной больницы была 
возможность решить данный 
вопрос. С этого года два раза в 
месяц к нам приезжает участ-
ковый терапевт из Юргинского 
Нина Николаевна Иващенко. 
Люди могут записаться к ней на 
приём предварительно по теле-
фону. 3 февраля состоялся её 
первый выезд в поселение. В 
списке было 26 человек, в том 
числе четверым необходим был 
осмотр на дому. В основном обра-
щались с гипертонией, ишемией 
и ОРВИ. Следующий приём будет 
17 февраля, на данный момент 
записано уже более 20 человек. 
Нина Николаевна принимает до 
последнего пациента.

– Сейчас самой актуальной 
темой для сельских медицин-
ских учреждений является 
профилактика гриппа. 

– В целях профилактики Ново-
таповская средняя школа, впро-
чем, как и все образовательные 
учреждения области, закрыва-
лась на неделю на карантин. 
Считаю, это оправданно. Хотя 
заболеваний гриппом нет, есть 
случаи острых респираторных 
вирусных инфекций. 

– Раз уж речь зашла о про-
филактике. Тема диспансери-
зации на устах жителей района 
уже несколько лет. Дело это 
трудоёмкое, требующее много 
времени и сил от медицинских 
работников. 

– Не зря говорят: всё приходит 
с опытом. Первый год было нелег-
ко, сейчас всё постепенно входит 
в колею. Ведётся журнал диспан-
серизации на текущий год. В спи-
ске подлежащих медицинскому 
осмотру – около 140 человек, в 
том числе 93-летняя жительница 
села Галина Ивановна Кузнецова. 
Обзваниваем людей, человек 
пятнадцать–двадцать, пригла-
шаем на приём. Затем берём 
анализы, которые отправляем в 
Юргинскую районную больницу, 
оформляем и собираем доку-
менты, которые в очередной 
приезд будет рассматривать 
Нина Николаевна Иващенко. С 
прохождением ультразвукового 

исследования пока вопросов 
не возникало: кто-то ездит сам в 
районную больницу, кого-то возит 
наша «скорая помощь». Если 
проблема возникнет, как вариант, 
можно рассмотреть возможность 
организовать обследование в 
амбулатории. Это вопрос скорее 
свободного времени специали-
ста УЗИ Татьяны Валерьевны 
Труфановой.

Человек, как правило, вспоми-
нает о здоровье, когда начина-
ются проблемы с ним. Хотя все 
прекрасно понимают: легче бо-
лезнь предотвратить, чем её ле-
чить. Хорошо откликаются люди 
старшего поколения, которым 
подобные медосмотры знакомы с 
советских времён, когда работал 
леспромхоз, и периодические 
обследования были процедурой 
обязательной. А вот более мо-
лодому поколению приходится 
объяснять пользу диспансерных 
обследований. Где уговорами, где 
разъяснениями о последствиях 
невнимания к здоровью. 

Как показывает практика, если 
диспансеризацию проводить не 
формально, то реальный резуль-
тат всегда есть.

– Вспоминаю наш разговор 
с Верой Александровной лет 
пять назад. Тогда говорили 
о проблемах, периодически 
возникающих с автомобилем 
«скорой помощи», а точнее о 
поломках. Какова ситуация 
сейчас?

– Вопрос закрыт: в прошлом 
году получили новую машину. 
Однако так устроена жизнь, 
что на смену одним проблемам 
приходят другие. На сегодня, 
например, в соседнем с амбула-
торией ФАПе, где ведётся приём 
детей, не закрывается входная 
дверь. Можете представить, ка-
кой там температурный режим 
в холодные дни? Единственное, 
что может предложить Галина 
Тихоновна Игнатьева – сразу 
пройти к ней в кабинет, а если 
пациентов несколько, то подо-
ждать в санитарной комнате – 
небольшом закутке без окон. В 
таповском ФАПе, где приём ведёт 
Ирина Александровна Игнатьева, 
не работает водопровод. Носят 
воду вёдрами, как в старые вре-
мена, и греют до определённой 
температуры, необходимой для 
приготовления растворов, про-
ведения процедур. И проблемам 
этим не месяц и даже не год, а 
более двух лет!

После амбулатории зашли 
в соседний ФАП. Его хозяйка, 
детская медсестра Галина Ти-
хоновна Игнатьева, обратила 
внимание на входную дверь, 
которая открывается, реагируя 
на каждый порыв ветра. «Пыта-
лись отремонтировать своими 
силами: ставили доводчик. Но, 
как оказалось, ненадолго», – 
прокомментировала она. И по-
казала подсобное помещение, 
где вынуждены проводить вре-
мя дети с родителями, выби-
рая между холодным тамбуром 
и небольшой тёмной комнатой. 

О. КОНОВАЛОВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Амбулатория работает 
в штатном режиме

Спасибо 
доблестным солдатам, 

что отстояли мир когда-то
В Новотаповской школе в январе стартовал месячник обо-

ронно-массовой работы. Руководитель специализированной 
группы по подготовке к службе в армии «Патриот» Валерий 
Николаевич Кушманов рассказал о мероприятиях, которые 
проходят в рамках месячника:

– Месячник оборонно-массовой работы традиционно проводим  
в зимний период учебного года. В нынешнем – он стартовал 20 
января. В плане – традиционные мероприятия и те, что пройдут 
впервые в этом году. Операция «снайпер», к примеру, в рамках 
которой определятся самые меткие в соревнованиях по стрельбе 
из пневматической винтовки среди учащихся средних и старших 
классов. Учителя физкультуры выявят лучших лыжников в началь-
ных, средних и старших классах. В течение месяца проходят Дни 
воинской славы. Один из них посвящён снятию блокады Ленинграда. 
Второй – разгрому немецко-фашистских войск в Сталинградской 
битве. Учащиеся узнают о расположении воюющих армий в этом 
знаменательном сражении, имена военачальников, ход стратегиче-
ских событий, решивших исход битвы, её историческое значение. Об 
оружии, которое использовалось солдатами этой войны, о подвигах 
великих полководцев Российского государства, героев-пионеров и 
комсомольцев. 

В библиотеке организована выставка «Воинской славе, добле-
сти и чести посвящается». Пройдёт традиционный конкурс рисун-
ков «Солдат России». Сельские библиотекари Е.П. Марделло и 
А.В. Ескина покажут видеоролики, посвящённые знаменательным 
датам Великой Отечественной войны.  

Организуем акцию «Тепло родного дома» – соберём и отправим 
посылку солдату срочной службы Алексею Романову. 

Проведём традиционную военно-спортивную игру «Зарница»: 
учащиеся школы разделятся на два батальона и будут соревно-
ваться, выявляя победителя. Этапы эстафеты: стрельба из вин-
товки, оказание первой медицинской помощи и транспортировка 
пострадавшего, поиск мин. Генеральным сражением в игре станет 
покорение крепости и захват знамени.

Воспитанники «Патриота» проведут показательные выступления 
по разборке и сборке автомата, строевой подготовке.

Дом культуры для учащихся подготовил литературно-музыкаль-
ную композицию «Спасибо доблестным солдатам, что отстояли 
мир когда-то», тематический вечер «Взятие крепости Эрзерум». 
Ребята узнают о событиях тех лет, о генерале Российской империи 
Николае Николаевиче Юдениче, одном из выдающихся генералов 
Российской империи. 

В День защитника Отечества для юношей пройдёт весёлая кон-
курсная программа. 

А. УСОЛЬЦЕВ

Мальчишки мечтают 
стать «патриотами»

Воспитанники новотаповской  специализированной группы 
по подготовке к службе в армии  «Патриот» – одни из лучших 
в Юргинском районе по военно-прикладным видам спорта. По 
словам руководителя Валерия Николаевича Кушманова, у ребят 
есть все основания так считать: в минувшем году класс допризыв-
ной подготовки «Патриот» стал лучшим в районе и был награждён 
переходящим вымпелом. На «Суворовском натиске» уступил ши-
паковскому «Пограничнику». А на «Звезде Победы» – стали силь-
нейшими. Лучшие из лучших «патриотов» вошли в состав сборной 
Юргинского района, которая успешно выступала на областных 
соревнованиях. В начале этого учебного года на «Суворовском 
натиске» стали победителями, и по решению судейской коллегии 
вся команда удостоена права представлять Юргинский район на об-
ластных соревнованиях. Там среди двадцати сборных новотаповцы 
стали четвёртыми.

– В первый день прошли соревнования по сигнальной грамоте, 
чтению топографических карт, по маскировке, где мы стали одними 
из лучших, – рассказывает Валерий Николаевич. – Во второй день 
соревновались в ориентировании. При правильном выборе азимута 
команды переходили с этапа на этап: поиск мин, стрельба из пнев-
матической винтовки, разборка и сборка автомата. Там отличились 
высокими результатами Артём Касимов, Владимир Третьяков. Счи-
таю успешным данное выступление, поскольку район представляли 
только новотаповские ребята, которые не во всех дисциплинах на 
сегодня сильнейшие. Есть хорошие ребята в Северо-Плетнёво, Ши-
паково, Юргинском и Лесном, которые смогли бы  усилить сборную, 
команда вошла бы в тройку лидеров.   

С начала зимы стали готовиться к многоборью по военно-при-
кладным видам спорта, которое проходит в феврале. Новотаповцы, 
как правило, показывают неплохие результаты.

Всего в группе двадцать человек: четвёртого и второго годов об-
учения. Тринадцатилетние ребята готовятся в «патриоты». Вместе 
со старшими приходят на занятия – наблюдают, пробуют свои силы 
в отдельных упражнениях.  

А. АЛЕКСЕЕВ
Фото автора

Галина Николаевна Ковалёва
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Г.В. НИЯЗОВА

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ.  Телефон: 8-902-620-14-16. (8-4)

Безопасность

Реклама. Объявления.

Поздравляем!

НЕЗАВИСИМЫЙ ОЦЕНЩИК. 
Телефон: 8-904-492-06-66. (5-1)

СЕПТИК (3 куб.) – 13 тыс. руб.
БАКИ мусорные.
ТЕПЛИЦЫ – от 7 тыс. руб.
MetalТорг.  8-912-387-99-05.

(10-6)

(10-6)

Такси «МОТОР».
Телефон: 2-30-70. (5-3)

Дорогую, любимую 
маму, бабушку 
и прабабушку 

Антонину Васильевну 
МЕЗЕНЦЕВУ 

с днём рождения!

Прошли года, 
но ты – всё та же:

Строга, прекрасна и ясна,
Лишь волосы немного глаже,
И в них сверкает седина.
Так дай тебе Господь,
Коль это в его власти,
Здоровья, долгих лет 

и много-много счастья.
Желаем тебе всего 

самого прекрасного,
Что есть на земле.

Дети, внуки, правнуки

Уважаемого 
Николая Васильевича 

МИРОШНИЧЕНКО 
с днём рождения!

Возраст твой – 
это важная веха.

У солидного-то человека
Впереди ещё долгий 

есть путь.
Ну и время, 

чтоб всласть отдохнуть.
Пусть жизнь 

преподносит награды,
Пусть любимые 

будут все рядом,
Пусть успехами радуют дети,
Пусть попутный 

всегда дует ветер.
Валерий и Надежда 

Крестьянниковы

Дорогую, любимую дочку 
Надежду Петровну ЯБРОВУ 

с днём рождения!
Дорогая, любимая дочка!
Вот и твой день рождения 

настал,
В нашей жизни 

мелькнув яркой точкой,
Чтобы завтра 

на год скрыться вдаль.
Мы желаем тебе 

в день рожденья
Быть счастливой 

и радостной быть,
Ну, а мы в каждом жизни 

мгновенье
Нашу дочь 

не устанем любить!
Папа, мама

Выражаем глубокое соболезнование Людмиле Гавриловне 
Вагиной, всем родным и близким по поводу смерти  

ЧЕМАКИНА Гаврилы Марковича. 
Скорбим вместе с вами.

Яковлевы

Уважаемые жители 
Юргинского муниципального района!

Заявления об оказании муниципальных услуг будут приниматься 
только в Юргинском филиале ГАУ ТО «МФЦ» по адресу: ул. Вос-
точная, 38.
Наименование услуги П е р и о д , 

с которо-
го приём 
будет осу-
ществлять-
ся только в 
МФЦ

Приём заявлений и выдача документов о согла-
совании переустройства и (или) перепланировки 
жилого помещения. 
Принятие документов, а также выдача решений 
о переводе или об отказе в переводе жилого по-
мещения в нежилое или нежилого помещения в 
жилое помещение.
Подготовка и выдача разрешений на строительство, 
разрешений на ввод объектов в эксплуатацию.
Выдача разрешений на установку рекламных кон-
струкций на соответствующей территории, аннули-
рование таких разрешений.

Май 
2016 г.

Предоставление информации об очерёдности 
предоставления жилых помещений на условиях 
социального найма.
Приём заявлений, документов, а также постановка 
граждан на учёт в качестве нуждающихся в жилых 
помещениях.

Июль 
2016 г.

Рассмотрение заявлений и принятие решений о пре-
доставлении земельного участка в собственность, 
аренду, постоянное (бессрочное) пользование, 
безвозмездное пользование без проведения торгов.
Рассмотрение заявлений и принятие решений о 
предоставлении земельного участка гражданам для 
индивидуального жилищного строительства, веде-
ния личного подсобного хозяйства, садоводства, 
дачного хозяйства, гражданам и крестьянским (фер-
мерским) хозяйствам для осуществления крестьян-
ским (фермерским) хозяйством его деятельности.
Рассмотрение заявлений и принятие решений о про-
ведении аукциона по продаже земельного участка 
или аукциона на право заключения договора аренды 
земельного участка.
Рассмотрение заявлений и принятие решений об 
утверждении схемы расположения земельного 
участка или земельных участков на кадастровом 
плане территории. Рассмотрение заявлений и при-
нятие решений об утверждении схемы расположе-
ния земельного участка или земельных участков на 
кадастровом плане территории.
Бесплатное предоставление земельных участков 
гражданам, имеющим трёх детей и более.

Сентябрь 
2016 г.

Не дожидаясь пожара
Отделом надзорной деятельности по Юргинскому району 

совместно с полицией, органами опеки и социальной службы 
был проведён рейд по трём населённым пунктам – Северо-
Плетнёво, Агараку и Соколовой. 

– Исполняя указания губернатора Тюменской области, в рамках 
мероприятий по пожарной безопасности будем объезжать все 
населённые пункты Юргинского района, посещая многодетные 
семьи, в том числе социально неблагополучные, – пояснил на-
чальник ОНД Алексей Константинович Гомулин. – Посетили в 
общей сложности 24 семьи.

В качестве рекомендаций члены рейда предлагали установить 
в доме дымоулавливающее устройство, которое при малейшем 
загорании или задымлении начинает издавать сигналы. Что 
значительно экономит время, давая возможность жильцам про-
снуться, принять меры по ликвидации очага возгорания, вовремя 
эвакуироваться. 

– Устройство недорогое, его стоимость порядка трёхсот рублей. 
Устанавливается легко –  просто крепится к потолку, не требуя 
много времени и сил, – констатирует А.К. Гомулин. – Прибор 
автономный, работает на батарейках.

О. КОНОВАЛОВА

Защитите себя сами
Пожары, как правило, происходят там, где нарушаются эле-

ментарные правила пожарной безопасности. Причиной их воз-
никновения чаще всего является человеческий фактор: семь 
из десяти возгораний происходят по вине людей.

Неосторожное обращение с огнём, в том числе неосторожность 
при курении, – одна из самых распространённых причин возникно-
вения пожаров, в которых гибнут люди. Помните, что нельзя курить 
в постели или сидя в кресле, тем более если выпили спиртное, – в 
таком положении очень легко заснуть. А если вовремя не потушить 
сигарету, от неё могут загореться одежда или мебель. Не следует 
в качестве пепельницы использовать бумажные кульки, коробки 
от спичек или сигарет. Ни в коем случае нельзя курить в гараже – 
близость автомобиля и легковоспламеняющихся жидкостей могут 
спровоцировать возгорание. Нужно следить за тем, чтобы спички 
или сигареты не попадали в руки маленьким детям.

Чтобы пожар не произошёл в вашем доме, необходимо грамотно 
эксплуатировать электронагревательные приборы:

– нельзя использовать приборы кустарного производства;
– обогреватели должны устанавливаться на свободном месте 

вдалеке от мебели, занавесок и постельного белья;
– никогда не включайте в одну розетку одновременно несколько 

электроприборов;
– не оставляйте включённые электрические приборы без при-

смотра.
Другая распространённая причина пожаров в зимнее время – это 

нарушение правил пожарной безопасности при устройстве и эксплу-
атации печного отопления. Чтобы жильё оставалось невредимым, и 
никто не пострадал, для устройства печи и её ремонта лучше всего 
приглашать специалиста. Его грамотная работа убережёт ваш дом 
от возможных возгораний.

Необходимо помнить:
– основание печи следует выстилать кирпичом или керамической 

плиткой;
– перед топкой на деревянном или другом полу из горючих мате-

риалов обязательно постелите металлический лист размером не 
менее чем 50 на 70 сантиметров. Предтопочный лист должен быть 
без прогаров и повреждений. Помните, что нельзя оставлять без 
присмотра топящуюся печь.

При пожаре главное – не поддаваться панике. При его обнаруже-
нии необходимо сразу же вызвать пожарную охрану по телефонам: 
01 или 112 с сотового. Если очаг небольшой, то его можно потушить 
самостоятельно при помощи подручных средств: одеяла, грубой 
ткани, а также залить водой. При этом ни в коем случае нельзя 
открывать или разбивать окна, так как приток свежего воздуха 
будет раздувать огонь. При пожарах ядовитые продукты горения 
поднимаются с тёплым воздухом вверх, поэтому при сильном за-
дымлении нужно нагнуться или лечь на пол, чтобы на четвереньках 
или ползком пробраться к выходу. При этом нос и рот лучше при-
крыть мокрым платком. Кроме того, двигаться нужно вдоль стены, 
чтобы не потерять направление. При соблюдении этих несложных 
правил ваша жизнь будет в безопасности, пожарные же обязательно 
придут на помощь.

А. ГОМУЛИН, 
начальник ОНД по Юргинскому району

20 ФЕВРАЛЯ с 09.00 до 18.00 
во Дворце культуры 

ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА 
ТРИКОТАЖНЫХ ИЗДЕЛИЙ 

лучших фабрик России, г. Чебоксары, 
Ижевск, Иваново, Тамбов. 

Большой ассортимент мужской и жен-
ской одежды. Современные модели и от-
личное качество.

ТРЕБУЕТСЯ БУХГАЛТЕР 
со знанием программы 1С. 
Телефон: 8-932-200-70-01.

ПРИМЕМ НА РАБОТУ 
бетонщиков, каменщиков, 
разнорабочих. 
Телефон: 8-902-624-60-60.

(5-1)

УСИЛЕННЫЕ ТЕПЛИЦЫ. 
Телефон: 8-982-773-27-75. (13-1)

ЗАКУПАЕМ МЯСО (любое). 
Телефон: 8-992-302-92-60.

(2-1)

Принимаем лом чёрного и цвет-
ного металлов. Работаем с физи-
ческими и юридическими лицами. 

Лицензия 72-ЧЦЛ № 6030 от 13.11.2015 г. 
с. Омутинское, ул. Ершова, 11а 

(чермет). Телефон: 8-902-850-17-31.
(2-1)

18 ФЕВРАЛЯ и далее каждый четверг на рынке с. Юргинское для вас 
замороженные таёжные и садовые ЯГОДЫ, ОРЕХИ, МЁД разных сортов, 
МАСЛА (рыжиковое и льняное).

На лыжне
Состоялись лыжные гонки в рамках спартакиады работни-

ков администрации. В командах выступало по четыре человека, 
а суммарный результат определил сильнейшие спортивные кол-
лективы. В личном зачёте у мужчин на дистанции два километра 
победу одержал Валерий Коровин. Вторым финишировал Андрей 
Пуценко. Виктор Васильев показал третье время на лыжне. Среди 
женщин бесспорным лидером стала Светлана Алексеева. Зоя 
Кашина – вторая. На третьем  месте Светлана Швейн.

Лыжные состязания прошли в рамках акции «День зимних видов 
спорта», учреждённой Олимпийским комитетом, самые активные 
участники получили дипломы с официальным логотипом акции.

Наш корр.

ИП Высоцких реализует ПРОФ-
НАСТИЛ, МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦУ, 
САЙДИНГ, УТЕПЛИТЕЛЬ, СТОЛ-
БИКИ, ПРОФИЛЬ, МЕТАЛЛО-
ШТАКЕТНИК, ОТКОСЫ, ОТЛИВЫ, 
ВОДОСТОКИ. При заказе свыше 
30 тыс. руб. – доставка бесплатно. 
Индивидуальный подход  к каждому 
клиенту. Скидки. Монтаж.

Телефон: 8-908-879-76-78. (5-3)

ПРОДАЁТСЯ:
Автомобиль «ВАЗ-2107», 
2000 г.в., цена – 30000 руб.
Телефон: 8-908-868-57-78.

***
ТРУБЫ НКТ 73, недорого. 
Телефон: 8-912-383-14-00.

***
ОВЁС. 
Телефоны: 2-49-00, 
                   8-902-815-21-01.

***
Сухие колотые ДРОВА.
Телефон: 8-952-670-73-48.


